

Altern in der Arbeitswelt Ageing in the world of work

Rédaktion: G. Naegele · M. Sporket

279 Editorial: Altern in der Arbeitswelt

Editorial: Ageing in the world of work
G. Naegele · M. Sporket

281 Die Erwerbsbeteiligung älterer Arbeitnehmer/-innen in Deutschland im Wandel.

Perspektiven der Arbeitsmarktforschung
Changes in labor market participation of older employees in Germany. The perspective of labor market research
M. Brussig

287 „Rente mit 67“. Voraussetzungen für die Weiterarbeitsfähigkeit älterer Arbeitnehmerinnen

„Retirement at 67“. Prerequisites for the ability of older female jobholders to continue working
V. Leve · G. Naegele · M. Sporket

292 Alternsmanagement in der betrieblichen Praxis. Motive, Umsetzung und Effekte

Age management in operational practice. Drivers, implementation strategies, and effects
M. Sporket

299 Kognitive Leistungsfähigkeit älterer Arbeitnehmer

Cognitive competence of older workers
N. Wild-Wall · P. Gajewski · M. Falkenstein

305 Berufliche Aktivität von Ruheständlern

Post-retirement activity in Germany
J. Deller · L.M. Maxin

■ **Übersichten** Review articles

311 Zur Geschichte von Diagnostik und Therapie hüftnaher Femurfrakturen bis zum Beginn der operativen Therapie. Ein historischer Überblick

Diagnosis and treatment of femoral neck fractures from the beginning to operative treatment. A historical overview
M. Lucke · U. Stöckle · C. Lucke

■ **Originalarbeiten** Original papers

317 Predicting in-patient falls in a geriatric clinic. A clinical study combining assessment data and simple sensory gait measurements

Prädiktion von Stürzen stationärer Patienten in einer geriatrischen Klinik. Eine klinische Studie zur Kombination von Assessmentdaten und einfachen, sensorisch erfassten Gangparametern
M. Marschollek · G. Nemitz · M. Gietzelt · K.H. Wolf · H. Meyer zu Schwabedissen · R. Haux

323 Beziehungen zwischen Aktivitäten des täglichen Lebens und Glukosestoffwechsel bei geriatrischen Typ-2-Diabetikern

Relationships between activities of daily living and glucose metabolism in geriatric patients with type 2 diabetes mellitus
A. Zeug · J. Lindner · U. Julius

328 **Behandlung der Dysphagie in einem klinisch-geriatrischen Setting: funktionelle Dysphagietherapie und PEG-Einsatz**

Dysphagia treatment in a clinical-geriatric setting: PEG and functional therapy of dysphagia

R.-J. Schulz · R. Nieczaj · A. Moll · M. Azzaro · K. Egge · R. Becker

336 **Prä-Therapie in der Altenpflege.
Neue Zugänge zu Menschen mit schwerer Demenz**

Pre-Therapy in nursing home care.

New approaches to persons with severe dementia

U. Pfeifer-Schaupp

■ **Verschiedenes** Miscellaneous

322 **Termine** Forthcoming meetings

342 **Mitteilungen der DGGG** Announcements of the DGGG

348 **Mitteilungen des Bundesverbands Geriatrie**
Announcements of the BVG

350 **Impressum** Imprint